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第 23回かほく市ケーブルテレビ放送番組審議会（令和４年度下期）会議録 

招 集 年 月 日 令和 5年 3月 16日（木） 

招 集 場 所 かほく市役所 議会第１会議室 

開 会 日 時 令和 5年 3月 16日  午後 1時 30分 

閉 会 日 時 令和 5年 3月 16日  午後 3時 00分 

応 召 委 員 
 

 

 

【凡例】 ○：出席を示す 

×：欠席を示す 

 

 

 

 

 

 
 

職 氏  名 出欠 

会 長 西田 省三 ○ 

副会長 高鳥毛 弘 〇 

委 員 西田 孝伸 ○ 

委 員 能口 喜美代 〇 

委 員 諸井 幸子 〇 

委 員 竹中 公美 〇 

委 員 平居 貴生 〇 

委 員 の 定 数 ７ 名 

出 席 委 員 ７ 名 

欠 席 委 員 ０ 名 

職務のため会議に 

出席した者の職氏名 

情報推進課 

課長 
松原 望 課長補佐 葛葉 慶樹 

主査 小判 翼 主事 表 星太朗 

    

記 録 情報推進課 主事 表 星太朗 

会議に付した議件 別紙会議資料参照 

会 議 の 経 過 別紙のとおり 
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会議の経過 

 

松原課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

西田会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

松原課長 

 

 

 

西田議長 

 

 

 

葛葉補佐 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

西田議長 

 

 

 

ただいまより第２３回かほく市ケーブルテレビ放送番組審議会を開催させていただ

きます。本日はお忙しい中、ご参集いただきありがとうございます。 

本日の審議会の進行を務めます情報推進課の松原です。委員の皆様方におかれまし

ては、日ごろよりケーブルテレビ事業にご協力いただきまして、誠にありがとうご

ざいます。 

今回は、令和４年度第２回目の審議会です。本日の会議内容は、お手元の会議次第

のとおりでございます。 

お手元に委員名簿があるかと思いますが、初めての方もいらっしゃるということで

改めて各委員さんと事務局について紹介させていだだきます。 

（委員紹介及び事務局紹介） 

 

 

 

 

（西田会長挨拶） 

ご紹介をいただきました区長会の西田と申します。どうぞよろしくお願いします。 

コロナの問題が始まりまして今年で年目になりますが、ここにきてようやく感染者 

の数が減少してきており、３月１３日からはマスクの自主判断などの決定が 

なされているところであります。 

このような状況の中、各地区では今まで３年間できなかった行事をできるだけ早く 

再開していこうという動きになってきております。 

ケーブルテレビについてもいろいろな行事が中止され、ニュースソースが少なかっ

たこともありますが、今年は徐々に行事が行われ、取材が戻ってくるだろうと思っ

ております。そんな中でもかほく市、かほく市民が元気になるようなニュースが 

あればぜひ取材して放送していただければかほく市のためになるのではと考えます 

ので、今後ともかほく市ケーブルテレビのご活躍を期待しております。 

 

西田会長ありがとうございました。それでは、早速ですが議事に参りたいと思いま

す。かほく市ケーブルテレビ放送番組審議会規則第５条の規定により、議長は会長

が当たると定めておりますので、これからの進行を会長お願いいたします。 

 

それでは、次第に従いまして議事を進行させて頂きます。 

まず始めに、報告事項１「加入申込状況について」事務局より説明をお願いします。 

 

報告事項 1 加入申込状況について（資料 1-1、1-2） 

資料 1-1が月別加入申込状況になります。令和 4年 9月末から令和 5年 1月末まで

の加入状況の推移について説明します。月別の加入者数につきましては、例年に近

い加入申込を頂いております。このペースで進んでいけたらと思います。 

 

次に資料 1-2をご覧ください。 

こちらは各地区別の加入状況となっております。加入率が低い地区については、必

ずしも加入していただいている世帯数が少ないというわけではなく、アパートでの

契約がオーナーと 1棟で契約となっているため、戸数が複数あっても契約は 1件で

カウントとなるからです。実際の視聴世帯数はこれより多い数字となりますので数

字は目安と思っていただければと思います。 

 

只今、加入申込について説明がありました。何かご質問、ご意見等ありましたらお

願いしたいと思います。 
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西田議長 

 

 

葛葉補佐 

 

 

 

西田議長 

 

 

西田議長 

 

 

 

 

 

葛葉補佐 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

西田議長 

 

 

能口委員 

 

 

松原課長 

 

 

 

 

 

加入者が減少する理由というのは高齢者の方が解約されたことが多いと思われ 

ますが、学園台で加入者が減っている理由は何がありますか。 

 

高齢者以外の方が解約されるケースとして、近年のインターネット回線を利用した 

テレビへの切り替えが若い世帯を中心に増加しています。これらの競合する 

サービスの普及が要因のひとつとなっていると考えられます。 

 

できるだけ競合するサービスに負けずに頑張っていただきたいと思います。 

 

 

ご質問等がないようでしたら、協議事項１「かほくチャンネル番組編成について」

事務局より説明をお願いします。 

 

 

 

協議事項１ かほくチャンネル番組編成について（資料 2） 

資料 2につきまして、かほくチャンネルでは朝の 5時から夜の 2時まで番組を 

包装紙、金曜日の夕方に番組表が更新されます。 

例えば今回お配りした資料の 3月 3日放送週の午後 5時からは映像特集として 

西田幾多郎記念哲学館で近隣の小学校の代表を集めて６月ごろ行われた 

「石川県学童話し方大会」を放送しています。 

こちらの映像特集以外にも 5分や 8分など短い番組として告知系の番組 

消防から提供された火災予防への啓発番組、税務署から提供された確定申告の 

告知番組も放送しています。 

ここにもあります通り、すべてが情報推進課で編集した番組というわけではなく 

様々なところから番組素材を提供いただいています。 

 

新型コロナウイルスの影響でイベントや学校行事が縮小されていることで 

子供たちの夏休みのラジオ体操が集まってできないということもあり、 

スポーツ文化課とスポーツ推進委員の皆さんとで撮影したものを編集して 

放送しております。 

 

その他にも人気の番組として、懐かし映像という番組があります。 

昭和の初め頃に撮影された河北潟干拓事業の解説番組や西田孝委員より提供 

いただいた石川国体の時の映像などを放送しています。 

 

また、かほく市議会の生中継を行っています。定例会初日、一般質問日、最終日が

生中継の対象となります 

 

只今、番組編成について説明がありました。何かご質問、ご意見等ありましたら 

お願いしたいと思います。 

 

先日の断水の件で情報の伝達について、せっかくケーブルテレビがあるのだから 

もう少し臨機応変な活用ができればよかったと思います。 

 

断水について、皆さまには大変ご迷惑をおかけしました。 

ケーブルテレビでの対応としてはＬ字放送と呼ばれる仕組みを使って 

給水場所の案内を行いました。本来は映像での説明や番組を作成できれば 

よかったのですが、職員が総出で対応しており、対応できませんでした。 

断水解消後には油野市長のコメント番組を放送しております。 
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能口委員 

 

 

西田議長 

 

 

 

 

 

葛葉補佐 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

西田議長 

 

 

竹中委員 

 

 

松原課長 

 

竹中委員 

 

 

 

 

 

 

 

今回は対応できず申し訳ありませんでした。地図や映像での情報伝達など 

今後の課題といたします。 

 

地域のケーブルテレビとして、災害の情報伝達に役立てられればアピールになると 

思います。よろしくお願いします。 

 

能口委員からの意見はもっともだと思います。今後、災害など、迅速な情報伝達 

が必要な場合はぜひ対応のほどよろしくお願いいたします。 

 

ほかにご質問がないようですので、協議事項２「令和 4年 9月から令和 5年 3月ま

での放送実績について」事務局より説明をお願いします。 

 

協議事項 2 令和 4年 9月から令和 5年 3月までの放送実績について（資料 3、4） 

まず資料 3ですが、令和 4年 9月 1日から 3月 3日に放送した番組例です。各種行

事としましては、市内の各小学校及び中学校の運動会、体育際、その他学校行事 

については市内３中学校の吹奏楽部の定期演奏会を放送しています。 

その他生涯学習フェスティバルでの芸能発表を放送しています。今回は発表と 

発表の間に各会場で行われている展示の模様も放送しております。 

また、かほく市の文化協会に所属しているかほく市吹奏楽団の定期演奏会、 

かほく市戦没者慰霊式なども映像特集として放送しています。 

 

告知番組については、各地区の老人会に長寿介護課が指導して行っている 

プラチナ筋力アップ体操などが好評です。 

 

シリーズ作品につきまして、Weekly Kahoku Cityを原則隔週更新しています。イベ

その他に図書館番組として司書さんや学校の図書委員が本を紹介しております。ま

た、こども園で誕生月を迎えられた子どもの紹介、広報紙の紹介、週間のかほく市 

のイベントや休日当番医などを放送させていただいています。 

 

次に資料 4についてですが、9月 16日から 3月 3日に放送した「Weekly Kahoku City」

の一覧となっております。隔週で更新され、1週目は通常放送、2週目は手話 

放送となっております。 

計 75の行事を Weekly Kahoku Cityで紹介させていただいております。 

 

 

只今、放送実績について説明がありました。何かご質問、ご意見等ありましたらお

願いしたいと思います。 

 

取材の範囲についてですが、市内限定でしょうか？金沢までなどは難しいですよ

ね。 

各団体が撮影したものなどを流してもらうことはできるのでしょうか。 

 

基本的には市内限定とさせていただいております。 

 

文化協会では年に１度、県庁にて演奏会を行っております。 

（今年は民謡協会・吟詠協会が出演） 

取材、放送についてまた検討いただければと思います。 

 

各団体からの素材提供については、映像内に映っているかたの許諾を取る必要が 

あるなど中々年々厳しくなっております。 

金沢市内での撮影についても基本的には年数回の青果市場での競りのみであります 
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西田議長 

 

 

 

 

松原課長 

 

 

 

西田議長 

 

 

 

 

西田議長 

 

 

西田議長 

 

 

松原課長 

 

 

 

 

 

 

ので基本的には原則市内限定でお願いいたします。 

今の竹中委員に近い意見になりますが、ケーブルテレビはその性質上、公共放送 

に近いものになるかと思います。ただ、各地域・団体がそれぞれにがんばっている

行事を取り上げることによって他の団体への刺激になってよりかほく市としての 

活気が広がることでより皆さんが視聴してくれることにもつながると感じます。 

 

この他にも、新番組ではありませんが県立看護大学 垣花先生のゼミと一緒に 

「スモールチェンジ」という日々のちょっとした運動についての番組を数分程度 

ですが、流しています。 

 

それでは、最後に協議事項３番になりますが、今ほど説明したかほくチャンネルで

放送された番組について説明等よろしくお願いします。 

 

（次第掲載の順番で各項目２、３分に編集した番組を視聴） 

 

今ほど視聴して頂いた番組、また委員さんのご自宅等でご覧頂いた番組でも構いま

せんので、何かご意見等ありましたらお願いします。 

 

意見が出尽くしたようですので、事務局に進行をお返しします。議事進行にご協力

いただき、誠にありがとうございました。 

 

様々なご意見ありがとうございました。こちらでは気づかない部分もありますので、

これからも何かありましたらご意見いただきますようお願いします。また次回は、

令和 5年 9月を予定しています。時期が近づきましたらご案内します。 

 

これにて、令和 4年度下期かほく市ケーブルテレビ放送番組審議会を終了します。 

ありがとうございました。 

 


